

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم السبت 28 جهادي الاول 1928

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 3'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestres 18 frs.
Marruecos, semestres 18 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

Desde Tetuán

(De nuestro corresponsal)

Hasta ahora se ha notado muy poco al cambio de Sultán. Las cosas siguen como estaban, aparte el nombre del Soberano, por lo que toca al orden público que no se ha alterado.

En embargo no puede negarse que el período que sigue á la revolución es crítico.

Como siempre sucede, han surgido tanta cuantos ambiciosos, que reclaman para sí el provecho de la proclamación.

En la raíz de la reunión de la Mezquita, se creyó que el gobernador Abd-El-Mouin El-Sbadi sería destituido, indicándose para encargarse de sus funciones á Si Mohamed Seffor, hijo del enviado cherifiano del mismo nombre que tomó parte en las deliberaciones de la Conferencia de Algeciras.

Entonces á tiempo los partidarios de El-Sbadi, se opusieron con todas sus fuerzas é invocando su prestigio lograron detener el golpe.

Hubo reuniones, cabildos y entrevistas en las que se profirió mas de una amenaza.

En vista de que ni una ni otra parte cedía, se aceptó la fórmula salvadora de que el bajalato residía á la vez en El-Sbadi y en Seffor, hasta que Muley Hafid resolviera.

Con esto, los odios se aplacaron evitando acaso graves sucesos.

El sistema que pareció excelente á los tetuanos se extendió á los demás faccionarios y así tenemos dobles administradores, etc.

Es indudable que efectuada la proclamación, el kadi será dueño del campo. Bien lo sabe él, aunque no lo da á entender, pues obra con templanza en espera de las instrucciones que se esperan de Muley Hafid.

El kadi es hombre fanático que nunca verá con simpatía nada que sea europeo y como al lado del gobernador ha colocado á Seffor, hechura suya, que será confirmado seguramente en el puesto, de la proclamación no vendrán buenas consecuencias para los habitantes no musulmanes.

Seffor, tan intrínseco como el kadi, fué uno de los organizadores de la manifestación intentada contra la policía en Enero último y está unido con Muley Hafid por estrechos lazos de amistad habiendo estado á su lado largo tiempo en Marrakech.

En cuanto á la situación del territorio vecino, solo puede decirse que se observa en los kabileños en general gran reserva. Parte de las tribus han proclamado á Hafid pero no todos se atreven á hacerlo porque temen á Raisuli, respecto á quien corren rumores de que vendrá de Tánger al frente de una poderosa mejaila.

Todos los días circulan rumores sensacionales y esta mañana se aseguraba que Muley Hafid había sido proclamado en Tánger.

La policía sigue desempeñando sin

dificultad alguna su importante misión bajo la dirección de los instructores españoles que demuestran sumo tacto y exquisita discreción.

Luis

Sección árabe

سبانيا بالمغرب

عندما وصلت الثورة بالباله الهراشية

الى حد علم فيه بين اللذين السلطتين

الذراع مع تفهيم القديم كطبيب الاحطاط

وتصاعد الكهيد بين هذه الساحة وعلي

هذه الحالة عزمت سبانيا صدوفة هذه الحكومة

السيكينة ان تنزوه عن التداخل في امور

هذين السلطتين لكي تسلم من ايما مباشرة

لكايبها وتنتظر مالا تجميع عليه الرعية الهيربية

كاملها وماذا نتجتم به العمالك مولمرانها

وفرارها الهموع عليها لتكون هي تابعة اهم

في المسالة وللجل ما وما الى قد اصدورت

الحكومة الاذن باكتفاص عن المعجال في

مشاكل الهالة الحترقعة وحتى لاكابر

لمواجر الحربية المبتوتة على السياحل

المغربية الا ولا كابر اليواس لشدة ضرورة

بخص السهران الدولة والاشهاس الموطنة

بالارطان البحرية منها الصا وحذارا لكل

رجال الدولة الصبيلية التداخل بين

الذين انه لم يحمل الدولة على هذا

الدهم الذي انصبت به علي اول المغرب

والعجة البانة حتى لا يتسبب في ارايه

دم واحداه مال

العنوكي والكندافي

لا زال المايدان المذكوران يدلان جهد

هما في خدمة مولاي عبد العزيز في

اطراف الصويرة وخلال هذا الاسبوع جميعا

بنا لديهما من الفبايل على محلة من محلات

مولاي عبد الكعيط بكسروعا وبصومنها عدة

من مساجين والآن يطليان من مولاي عبد

العزيز المدد ليهامو مراكشة

El texto árabe

Noticias de Mogador.

Se vende una escuadra

Los periódicos de Tánger publican edictos convocando á pública subasta para vender la Armada cherifiana. El «Saide» y el «Turki», van á ser puestos á licitación en Dar el-Niaba.

Solos Uvvará, el día dos del próximo Julio la persona que por ellos dé más dinero.

No hace todavía mucho tiempo, el «Saide», el antiguo «Yebel-Habib», lanzaba granadas contra la lengua de tierra que separa la Mar Chica de la Grande, bombardeando las trincheras que allí tenía la rebeldía para contener el avance de una mejaila que entró como vencida y ya no existe. Hoy el Majzen se deshace de sus barcos ofreciéndolos al mejor postor.

Ignoramos el valor material de los buques cuya venta se anuncia; pero no cabe dudar que histórico lo tendrá con el pasar del tiempo.

Ellos han hecho constantes cruceros por estos mares, navegando bajo la roja bandera del Imperio; sus cañones montados sobre ajustes primitivos se han encargado por mucho tiempo de recordar á los kabileños del litoral del Rif que había un Sultán en Marruecos, el mismo que ahora ve vacilar su trono á impulso de otra revolución en la que hace un año no pensaba.

Ya la marina imperial desaparece. Los dos mercantes convertidos en buques de guerra, dejan de serlo para dedicarse probablemente al tráfico para que fueron construidos.

El «Turki» botado en Bremen en 1862 por la casa Weser, no podía pensar en convertirse en combatiente y lo compramos decimos del «Y-b-l-Habib» que durante tantos años estuvo al servicio de una compañía gibraltareña. Pero terminó su campaña; de aquí en adelante el pabellón de guerra cherifiano se ondeará en su popa.

Se vende y con seguridad no para Marte, sino para Mercurio.

De la ceca á la meca



Los guardias peliglotas

Con el fin de que los extranjeros en París no tengan que esforzarse en hacerse comprender de los guardias urbanos cuando se dirijan á estos para informarse sobre cualquier asunto, se ha creado una sección de guardias peliglotas, los cuales, como se vé en nuestro dibujo, llevan sobre el brazo izquierdo una ancha faja en donde se leen las palabras en que pueden contestar.

Por este medio los extranjeros encuentran con facilidad los datos que desean.

Juegos florales en Málaga

El Presidente de la comisión ejecutiva de este festejo, organizado por la asociación de la Prensa don Acelio Alvarez Armondariz ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar del artístico cartel del certamen que promete ser brillantísimo.

El concurso no se limitará á la poesía sino que será extensivo á la pintura, escultura, música, al trabajo y á la virtud.

Los temas que se anuncian llegan á 40, habiendo valiosos premios para los que á juicio del Jurado lo merezcan.

Los juegos florales coincidirán con las fiestas anuales de Málaga.

Agradecemos al Sr. Alvarez Armondariz su atención.

REGLAMENTO SOBRE LAS ADJUDICACIONES EN GENERAL

Visto el Acta General de la Conferencia de Algeciras:

(Principalmente: El Artículo 61 prescindiendo de que una parte de los ingresos resultantes de la tasa á establecer sobre las construcciones urbanas, será empleada para las necesidades de limpieza é higiene municipales y de una manera general para los gastos que ocasionan las mejoras en las ciudades;

El Artículo 74 relativo á la adjudicación de los monopolios del tabaco, del opio y del kif;

Los Artículos 105 á 109 inclusive, relativos á los servicios públicos, suministros y trabajos públicos

Considerando que á los términos del artículo 110 hay lugar de fijar las formas y las condiciones generales á las cuales serán sometidas las adjudicaciones en el Imperio.

El reglamento siguiente ha sido elaborado conforme al acuerdo tomado por la Delegación Cherifiana y el Grupo Diplomático.

Art. 1.º Quedan considerados de utilidad pública los trabajos públicos efectuados en los casos previstos por los artículos 61, 74, 105 á 109 inclusive del Acta general de Algeciras sobre la petición que se hará al Majzen con proyectos al apoyo por la Comisión instituida en el artículo 4 siguiente.

Art. 2.º Cuando para la ejecución de estos trabajos, sea necesario recurrir á la expropiación de inmuebles, á la ocupación provisional de terrenos ó á las operaciones preparatorias que obliguen á penetrar en las propiedades, se obrará siguiendo las reglas establecidas por el reglamento relativo á la expropiación.

Art. 3.º Todas las adjudicaciones y todos los proyectos de trabajos, suministros y transportes mencionados en los casos previstos en el artículo primero, quedan sometidos á las reglas establecidas por el reglamento sobre las adjudicaciones de Caja especial y modificadas conforme á los artículos que siguen.

Sin embargo los suministros de los productos indígenas de origen marroquí, podrán ser objeto de tratos directamente hechos sin que haya adjudicación por las administraciones cherifianas.

El arriendo para la explotación del opio, del kif y del tabaco, continuará siendo cedido por adjudicación, según las costumbres actualmente en vigor.

Art. 4.º El comité especial ordenado en el artículo primero del reglamento

to sobre las adjudicaciones de la Caja especial queda reemplazado por una Comisión charifiana: Comisión General de las Adjudicaciones y de los negocios compuestos como siguen:

Dos delegados charifianos, dos delegados del Cuerpo Diplomático y un delegado de la Administración interesada.

A la petición de uno de esos miembros, esta Comisión deberá utilizar los servicios de un perito técnico que por sí mismo escogerá y tendrá voz consultiva.

Además un Delegado del Banco de Estado queda unido a la Comisión a título consultivo y dará en cada caso su opinión oportuna.

Si se trata de Adjudicaciones ó de convenios que conciernan a la policía,

el Delegado de la administración interesada será el Inspector General de la policía ó en su defecto el Oficial que le reemplace.

La Comisión General representará además al centro de adjudicación y nombrará su intérprete.

En caso de que los delegados del Cuerpo Diplomático comprendiesen que la adopción de una proposición podría constituir la violación a las disposiciones del acta de Algeciras, podrán formular entonces sus objeciones en una declaración hecha por escrito.

El presidente de la Comisión antes de ordenar la votación, someterá dicho asunto al Cuerpo Diplomático que en el espacio de quince días dará su dictamen sobre dicha objeción.

(Continuad)

Información telegráfica

Naufragio del 'Larache'

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Relato de los naufragos

Rasgos conmovedores.--Camarero altruista.--Heroica conducta de la tripulación

Conforme avanza el tiempo van conociéndose nuevos y sensacionales detalles de la terrible catástrofe ocurrida en las costas gallegas.

Del naufragio del 'Larache' se cuentan rasgos hermosos que rayan en lo épico.

Un camarero cedió su salva vidas al oficial primero Sr. Villalobos que luchaba por mantenerse a flote. El infeliz fué víctima de su noble proceder.

La mayoría de los marineros y tripulantes se quitaban las camisas para que las mujeres cubrieran con ellas sus desnudos, pues con la premura la mayoría abandonó los camarotes sin vestirse.

Las angustias de una madre.--No estaba muerta.--Esquisitos cuidados.

Una madre refiere que después de recogerla unos marineros, pretendían que abandonara a su hijo, creyéndole cadáver. La pobre mujer que había sufrido un decaimiento, hizo esfuerzos sobre naturales y habló.

Entonces, regresaron al punto de partida, recogiendo a la niña que aún vivía.

Madre e hija fueron llevadas a la casa de un rico propietario de Muros donde los médicos las asisten con gran interés.

Barco desaparecido

Un barco pesquero que había salido

del puerto de Son para recoger naufragos, ha desaparecido.

Existen grandes temores de que haya también naufragado.

Más víctimas.--Familias desaparecidas

El telégrafo no cesa de funcionar transmitiendo noticias del naufragio, y los periódicos llenan planas enteras con el relato.

De una familia compuesta del matrimonio y cuatro hijos que regresaban de la Coruña, perecieron el padre y tres hijos.

De otra solo se salvó el padre.

Una mujer perdió cuatro pequeños.

Los supervivientes de estas desgraciadas familias se muestran inconsolables y los médicos tomen por la razón de alguno de ellos.

De la Coruña confirman que han muerto el médico, el capitan y el primero y tercer maquinista.

Ultimas noticias

Conducta incomprensible.--Barcos que huyen.

Telegrafian desde Vigo a la 'Correspondencia de España' que los vapores 'Auro' y 'Sevillano' se hallaban en las cercanías cuando ocurrió el naufragio y en lugar de acudir en auxilio del 'Larache' se alejaron.

La conducta de los capitanes ha producido indignación.

Las autoridades de marina ha ordenado su prisión y procesamiento.

NOTICIAS VARIAS

Las Juntas de obras de los puertos del Norte de Africa

Mañana publicará la 'Gaceta' un Real Decreto del ministro de Fomento introduciendo algunas reformas en las Juntas de obras de los puertos de Melilla y Chafarinas y de Ceuta, y concediéndolas mayores atribuciones de que antes carecían.

Por virtud de dicha disposición ministerial se concede a aquellas Corporaciones la facultad de realizar obras que beneficien los puertos, como carreteras, ferro-carriles etc. gozando también del derecho de explotarse.

Dichas Juntas de Obras de Puerto, serán presididas por la autoridad militar, y formarán parte de ellas como vocales, el alcalde, dos concejales, varios representantes de las Cámaras oficiales de Comercio, y otras representaciones locales, la autoridad de Marina, y el Comandante-jefe de Ingenieros de las Plazas.

El Gobierno de S. M. nombrará un Inspector de ingenieros como delegado especial inmediato del Ministerio de Fomento, y del Gobierno de S. M.

Extranjero

Persia

Los últimos sucesos

El Shah y el Parlamento.--Continúan las detenciones, las ejecuciones y los saqueos.--Personas refugiadas en las Legaciones

El 'Times' de Londres publica noticias de Teherán, dando cuenta de que el Shah ha recibido una comisión de diputados de los más notables, prometiéndoles perdonar a los diputados culpables de los sangrientos sucesos.

No obstante las promesas del Shah, continúan las detenciones de algunos diputados, y los saqueos de las casas de varios de estos.

Han sido ejecutados también algunos representantes del país.

Infinidad de personas siguen refugiándose en las Legaciones de las naciones extranjeras.

La cuestión de Marruecos

La actitud de Alemania

Desmintiendo una noticia--Observando la neutralidad

Telegrafian de Tánger que en la Legación de Alemania se ha desmen-

tido la noticia de que el día 8 del corriente mes se escribirán cartas a Muley Hafid.

En aquella Legación, se añade, si que observándose la más absoluta neutralidad con motivo de la lucha que han entablado Muley Abd-el Aziz y Muley Hafid.

Temporada verano 1908

EL REGULADOR

Malpartida hermanos S. en C.

Estambres y lanas inglesas última novedad, trajes lana para caballeros desde 9 pesetas corte, granadinas seda y brochadas, gran moda, fantasías para trajes de Sras. de todos precios, batistas, fruncidos y sedalines desde 0'25 pesetas metro, ceños hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, driles novedad de todas clases y precios, piqué, espumillas, y granadinas caladas, anticas, abanicos modernistas y velillos, tiras bordadas, entredós y para cintas finos, camisas, calzoncillos, cuellos, puños y corbatas, Trajes drill para niños, confeccionados, camisetas, malla, hilo y algodón, finas, medias, y calcetines hilo caladas y bordadas, objetos caprichosos para regalos, (gran surtido) sortijas, pendientes, alfileres corbatas, imperdibles, cadenas, dijes, medallas, collares de oro y plata, muebles de todas clases, precios incompetibles e infinidad de artículos en todos los ramos.

Gran establecimiento de calzado de moda

Acaba de abrirse al público un gran almacén de calzado de todas clases a precios económicos y garantizando calidad y duración.

También se admiten composturas y se hace calzado a la medida.

Grandes existencias con materiales de todas clases a precios de fábricas.

General Chace 35, Reina Victoria

AVISO

El Casino Militar saca a concurso el abasto de la sucursal que va a establecer en el Parque Hernández.

Al concesionario se le facilita local y luz.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la consorjería hasta las doce del día primero de Julio en que empieza el plazo para la presentación de proposiciones.

El importe de este anuncio será de cuenta del agraciado.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 30 DE JUNIO

Hay décimas a 3 Pesetas Premio mayor: 100.000 Ptas.

Carlos de Sanvoval y Laurent

FERMINA

tanta solicitud a una cita mia para tratar de asuntos y de negocios mineros. Yo le he agradecido mucho el honor de que se quede a almorzar con nosotros.

—Y yo se lo agradezco doblemente, —añadió Fermína,

—Cerró Alberto el capitulo de las cortesías, diciendo:

—Pás mi agradecimiento supora con gran exceso al de Vds. puesto que me han de proporcionar momentos deliciosos, con su exquisita amabilidad.

Transcurrieron unos minutos de conversación acerca de los más culminantes asuntos del día, y recibido aviso de ir a almorzar pasaron al comedor.

Durante el almuerzo de nada se habló que ofreciera interés para el lector; la función del Real; las carreras de caballos, el baile de la condesa de Vista Alegre, la última novela de Galdós, la próxima Exposición Artística, el debate parlamentario, los proyectos del Gobierno en Marruecos, etc, etc.

Terminado el almuerzo, Fermína se dirigió a la sala, sentóse al piano, y comenzó a ejecutar un brillantísimo vals de Rubinstein, que Alberto escuchaba con arrobamiento, pues sentía verdadera pasión por el divino arte.

En el comedor se quedó con Don Manuel, platicando de cosas de interés general, y apurando una taza de riquísimo moka, y mezclando con el humo de su delicioso habano, las valientes e inspiradas notas que los dedos de Fermína arrancaban al piano, lanzándolas al espacio.

La voz de un criado interrumpió la conversación diciendo:

—Señor; en el despacho aguarda a Vd. Don Jacinto Rocamora.

—Dispónseme Alberto; es un agente mio que hoy debía regresar de un viaje a París, y necesito hablar con él, pues se trata de un asunto de verdadera importancia; le ruego me perdone; de todos modos pronto seré con Vd.

La visita del agente de negocios fué celebrada intimamente, lo mismo por Don Manuel que por Alberto. Esto le dijo:

—Sr. Santos del Oro, primero es el negocio que la cortesía.

Don Manuel se dirigió al despacho, y Alberto a la sala, en el momento en que Fermína sorprendía los secretos melodiosos y armónicos de la admirable Sonata *passionata* de Beethoven.

Los calurosos aplausos de Alberto ahogaron las últimas notas de la obra maestra del gran compositor alemán.

—Muchas gracias, Alberto, dijo Fermína, levantándose.

—Todas las que Vd. me da, centuplicadas, son las que Vd. tiene, y las que

yo en justicia la devuelvo, por haberme proporcionado momentos de tan viva e intensa emoción.

—¿Le gusta a Vd. la música?

—¿Qué hombre no siente por ella verdadera pasión, Fermína?

—Entonces no cabe siquiera dudar de que es Vd. un hombre de muy depurado gusto para todo, y de un alma buena y privilegiada.

—Si en este concepto me tiene, a nadie, y menos a Vd. producirá extrañeza que me guste extraordinariamente quien para mi es un admirable conjunto de perfecciones físicas y morales.

—Y ¿quien es esa mujer que tanto le gusta, y que por lo visto comienza a interesar a Vd.?

—Una señorita que reúne tantos encantos que si empezara hoy a nombrarlos y a enzarzarnos no acabaría nunca, aunque cien años viviera; una de esas mujeres que parece se ha complacido Dios en crear para labrar la dicha de un hombre ó para hundirlo en la desgracia y en la desesperación; una señorita a

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Traen viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 2 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapoor y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6 sean: 22 Enero, 18 Febrero, 15 Marzo, 14 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 5 Septiembre, 1 y 23 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Caripaco, Corey Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

MONTE BENÉFICO

Sociedad de Previsión e Institución de Socorros Mútuos

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

OBJETIVO DE LAS OPERACIONES A QUE LA COMPAÑÍA SE DEDICA
SEGUROS

Dotación para casamientos de doncellas.—Radención del servicio militar desde 600 pesetas en adelante, pagaderas en plazos a voluntad.—Constituciones de capitales en 12 años.—Fuertes indemnizaciones a las familias de los asegurados fallecidos.

Esta Sociedad tiene constituido en las cajas del Estado el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 48 de la ley de presupuestos de 1895.

CAJA DE IMPOSICIONES A PLAZO FIJO

Se crea la Caja de imposiciones del Monte Benéfico, con el objeto de que todas las personas que deseen imponer en la misma sus economías para lucrarse con los beneficios que de la colocación de sus fondos las correspondan, puedan practicarlos por medio de cartillas nominativas y al portador, ya sea en nombre propio, de otra persona ó sin nombre alguno determinado.

Los fondos son colocados en préstamos con garantía absoluta y en la forma que más abajo se expresa, y los intereses a percibir los imponentes, se graduarán con relación al tiempo de su compromiso que adquieran en la siguiente escala:

Los imponentes que entreguen fondos por término de 1 año, al 4 1/2 por 100 anual.
Los 2 años, al 5 por 100
Los 3 años, al 7 por 100
Los 4 años, al 8 por 100

Estos intereses son cobrables por trimestres, semestres ó años vencidos, a elección de los imponentes, quienes en el momento de la imposición lo determinarán concretamente.

PRESTAMOS

Sección de compra-venta mercantil.—El Monte Benéfico concede préstamos en metálico con la garantía de ropas, alhajas, máquinas y efectos de todas clases que convengan, así como por papel del Estado.

Alta tasación.—Intereses moderados.—Reserva absoluta. Para obtener mayores detalles de los negocios de la Sociedad, pidan circulares a la Dirección de la misma.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lerca, La Unión, Aguilas, Orihueña, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla

Saldo anterior	Ptas. 7.400.470'55
Imposiciones durante la semana	197.384'88
Suma	7.597.855'10
Reintegros	230.063'99
Saldo	7.367.791'11

Melilla 20 de Junio de 1905.

Escursal en Melilla, calle de Granada núm. 10

Grandes Almacenes de Muebles CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 8 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Entrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitan, 1, principal

Línea de vapores Ingleses

THE POWER STEAMSHIP-Company Limited

Servicio regular entre Londres, Gibraltar y Marruecos



Vapor "POUVOIR,"

Saldrá el 4 del próximo Julio de este puerto, para Londres con escala en todos los puertos de la costa de Marruecos.—Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Jacob J. Salama, Alfonso XII, n.º 2

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Acete corriente	Litro	1'00
Id. refinado en latas de 10 ka.	Lata	16'50
Id. id. en latas de 5 id.		8'50
Id. id. en latas de 1 id.		1'85
Id. id. en garrafitas de cristal.	Botella	1'10
Acetunas manzanillas a granol.	Kilo	0'80
Id. id. en botes de 1 litro.	Bote	1'75
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'00
Id. Deniz en botes de 1 kilo.		2'10
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'40
Id. rellenas de anchoas en botes de 1 kilogramo.		1'80
Id. id. id. en botes de 300 gr.		0'60
Id. rellenas de pimientos dulces		0'70
Almidón de «El Gato»	Kilo	0'80
Alubias del Pinot		0'50
Id. moradas de Castilla		0'95
Aguas de «Vichy», «Hopital», «Celestina» y «Grande Grille»	Botella	0'85
Id. de «Saint-Yorre»		0'45
Agua «Tsalus»		0'80
Id. Florida legítima		2'00
Arros bomba «Estela»	Kilo	0'70
Id. id. núm. 3		0'65
Id. monkill núm. 3		0'50
Alpista		0'50

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL 20.

Gran surtido a la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona a la medida a precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes separados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Tínel de Plaza de Armas.

Mil pesetas al que presente cap-

sulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia